

157172

2725

En la cultura



Alejandro Foxley:

Solamente Posible

Análisis crítico de la realidad actual y confianza en un Chile mejor.

ENTRÉ las muchas obras de ciencia política, política-ficción o política a secas que proliferan hoy en el país, ésta llama la atención desde el título, intencionalmente "modesto": Chile y su futuro: un país posible.

Es decir, no una gran nación ni una utopía, ni siquiera un país reconciliado. Solamente, un país posible.

Alejandro Foxley, economista demócrata cristiano, director de CIEPLAN y crítico moderado de las políticas económicas del Gobierno, plantea en este libro su propia tesis: Chile atraviesa por una crisis, quizás la más grave de su historia, pero es posible recuperarse de ella y construir hacia el futuro un país "posible", aunque no sea el optimo conque sueña cada cual, sino

fruto del esfuerzo de todos los chilenos. Mezcla de política, economía e historia, Foxley plantea aquí su fórmula para reconstruir el consenso nacional.

UN BLOQUEO MULTIPLE. Existen obstáculos —"nudos gordianos", los llama él— que entorpecen esa labor. Ellos son, por una parte, la violencia, la brecha entre civiles y militares, la falta de integración del país, tanto en su geografía como en lo que concierne a grupos marginales. Además de estas razones políticas están los conflictos en el mundo del trabajo y el sector agrícola y en la colaboración entre los empresarios y el Estado.

Foxley escribió este libro como investigador de CIEPLAN, con el apoyo de la Fundación Guggenheim y de la Fundación Ford. Su visión del presente chileno es negra, pero optimista, porque prevee una salida airosa.

Su radiografía del Chile actual comienza con una interrogante: ¿por qué es tan difícil encontrar una salida para el régimen de Pinochet? El autor diagnostica que el país —o su derecha política, por lo menos— sufre de un bloqueo múltiple que provoca temores. Miedo a revivir la UP, miedo a la revancha de los sectores hoy excluidos, miedo a la lógica de guerra, a volver a los vicios del pasado y miedo a los cambios en general.

Su descripción de la realidad social procura ser objetiva y desapasionada. Creemos, sin embargo, que da poca relevancia a un sentimiento que es vital para muchos chilenos: el temor o la aversión al comunismo. Foxley se preocupa del caso del PC chileno, de su posición frente a la violencia, de sus relaciones con otros partidos comunistas... pero tales distinciones son propias de una persona experta en la materia.

El chileno corriente que es anticomunista rechaza esta ideología por razones diversas y muy profundas: religión, nacionnalismo, temor a la violencia, no querer ser asimilado a Cuba (o a Nicaragua), inseguridad... Se da un planteamiento discutible, pero muy arraigado en ciertos sectores: Pinochet pasa, el comunismo no.

En este retrato de la sociedad que hace Foxley hay un capítulo muy interesante sobre los intelectuales chilenos. En otros países —hace notar el autor—, éstos han trabajado para el sector público o privado. Aquí, en cambio, han tenido un medio de subsistencia asegurado en la Universidad, y desde allí "fabricaban" ideas, sin tener la responsabilidad de ponerlas en práctica.

Esto los hizo más independientes, pero trajo consecuencias negativas, por esa "producción de ideas en el vacío" que influye-

p. 46 - v7 Dueño José n° 287, v7o., 10 - IX - 74.

Solamente posible [artículo] Elena Vial.

AUTORÍA

Vial, Elena

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Solamente posible [artículo] Elena Vial. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)